



Honorable Cámara de Senadores
Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones

Asunción, 31 de agosto de 2021

Señor Senador
Oscar Salomón, Presidente
Honorable Cámara de Senadores
Presente

Me dirijo a Usted y por su digno intermedio a quien corresponda, a los efectos de presentar informe de gestión, de la Visita realizada por la Comisión Asesora Permanente de Obras Públicas y Comunicaciones, de acuerdo a lo que preceptúa la Resolución N°1008/2012, que especifica las competencias de la Comisión y entre ellas se encuentran, las de verificar las concesiones, contratos y empréstitos para la ejecución de obras públicas de interés nacional, camineras y comunicaciones, transportes en general y realizar el seguimiento de las obras con incidencia de carácter social.

En dicho cometido, esta Comisión Asesora, en el marco de los ODS, específicamente "*Industria, Innovación e Infraestructura*" (ODS 9), estuvo en la ciudad de Pdte. Franco, del Departamento de Alto Paraná, los días jueves 26 y viernes 27 de agosto de 2021, en respuesta a la solicitud de referentes locales y autoridades del Municipio.

La Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones se ha constituido para la verificación de diversas obras que conciernen a la construcción del segundo puente sobre el Río Paraná, denominado "*PUENTE INTERNACIONAL DE LA INTEGRACION*" que unirá nuestro país con la República Federativa del Brasil, en lo concerniente a las obras propias del puente, las obras complementarias a realizarse en el lado paraguayo y los accesos terrestres al mismo. Fueron invitados a dicha Constitución los Señores Miembros de la Comisión, el Sr. Senador Javier Zacarías Irún, representantes del MOPC, de la Gobernación de Alto Paraná y de los Municipios de Pdte. Franco, Los Cedrales y Minga Guazú, y por último funcionarios de la Entidad Binacional Itaipú.

En el día y lugar pactado, se constituyó el Sr. Presidente de la Comisión Senador Blas Lanzoni, en compañía del Miembro Sr. Senador Octavio Schatp acompañados por la Directora de Comisión Lic. Magda Insfrán, el Asesor y el Coordinador de la misma en el salón de Actos de la Municipalidad de Pte. Franco donde fueron recibidos por la Sra. Intendente Julia Ferreira, de Concejales, el Director de Obras y otros funcionarios de dicho municipio. Participa así mismo como invitado el Sr. Diputado Departamental Manuel Trinidad, un Equipo Técnico del MOPC, el Secretario Privado del Sr. Intendente de Los Cedrales y un Concejal de dicho Municipio, con la presencia de varios medios de prensa que transmiten en directo el evento.



**Honorable Cámara de Senadores
Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones**

El acto se inicia con las palabras de la Señora Intendente que da la Bienvenida a todos los presentes en su Municipio y explicando en forma genérica los reclamos sobre los accesos y obras complementarias en los cuales no fueron escuchados al momento de su proyección. A continuación, cede el uso de la palabra al Director de Obras quien presenta las propuestas alternas a la zona del puerto internacional siendo presentado al Sr. Presidente en forma formal una Carpeta y planos solicitando la mediación de la Comisión en sus peticiones.

En las intervenciones fueron detectadas algunas cuestiones referentes a las obras de infraestructura de los accesos al Puente Internacional, entre las que se encuentran:

- El acceso proyectado por el MOPC genera congestión por los giros en 90 grados en las zonas urbanas de Pdte. Franco.
- Los accesos de rotondas en la Avda. Bernardino Caballero crearían congestiones en la circulación.
- La circulación en la misma Avenida de vehículos de turistas y camiones de gran porte generarían sobrecarga de circulación.
- El acceso a la zona de verificación de ANNP y ADUANAS no prevé alternativas de circulación.

Las autoridades locales solicitaron a esta Comisión Asesora su intermediación para mediar con entidades del Estado como ser Ministerio de Obras Publicas y Comunicaciones y la Entidad Binacional Itaipú para la mejora de los accesos al Puente Internacional y la realización de obras de alcantarillado.

Los representantes del M.O.P.C. manifiestan que actualmente el proyecto de accesos se encuentra en fase de fiscalización por parte de los Municipios donde podrán realizar las observaciones y reclamos pertinentes y estos serán escuchados en las esferas correspondientes para el diseño final de los mismos.

En prosecución de la Constitución, la delegación se trasladó al sitio de obras del segundo puente sobre el Rio Paraná ubicado en la rivera de dicho rio en el Municipio de Pdte. Franco, donde fueron recibidos por el Jefe de Ingenieros del lado paraguayo, representantes de la Entidad Binacional Itaipú y un representante del consorcio encargado de la construcción del puente quienes explicaron los detalles técnicos del puente actualmente en construcción y del avance del mismo. En ese sentido informaron que el avance de la construcción de las columnas principales de 174 metros de altura se encuentra en un 82 % de avance y la construcción de la calzada de 760 metros de largo en un 62 %. Posteriormente se realizó un recorrido por los distintos lugares de la obra, finalizando en la plataforma de la calzada del puente en construcción donde se realizó un acto de agradecimiento por la visita realizada y de agradecimiento por la recepción. Asimismo, las



Honorable Cámara de Senadores
Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones

autoridades legislativas se comprometieron a acompañar y mediar los reclamos de los Municipios, dándose finalizado el acto y la constitución de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones.

Propuestas

Desde la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones, en su función de mediadora entre la sociedad civil y el Estado, estará coordinando reuniones y mesas de trabajo con las siguientes entidades Públicas:

- Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones,
- Ministerio de Hacienda,
- Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible,
- Entidad Binacional Itaipú.

En estas reuniones se propondrá como eje los reclamos de las autoridades Municipales de Pdte. Franco y de Los Cedrales con las observaciones de las obras de accesos y complementarias, entre las cuales se mencionan:

- Un nuevo trazado del acceso binario en zona urbana de Pdte. Franco
- El trazado de un nuevo acceso a la zona de verificación al predio de ANNP y de ADUANAS para evitar la congestión de vehículos menores y camiones de gran porte sobre el acceso Bernardino Caballero.
- La eliminación de rotondas sobre el acceso ya mencionado.
- El proyecto de obras de alcantarillado de los Municipios de Pdte. Franco y de Los Cedrales.



Senador Blas Lanzoni Achinelli
Presidente
Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones